
■　２０１０年の農伝日記です　■

■　農伝初仕事　1月31日
2月27日にじゃがいもを植えます。今日は、畑を耕
して畝を起こして来ました。
周囲の畑でも皆さん春を感じて畑に来ていまし
た。畑シーズンインです。

■　じゃがいも植え　2月27日
じゃがいもを植えて来ました。

5回目のじゃがいも植えです。　耕して畝を作って
おいたので雨模様にもかかわらず
マルチングまでできました。マルチングは竹のペ
グで仮留めすると早くできるのが実証されました。
牛ふん10袋を蒔いて、男爵芋１２ｋｇを植えてきま
した。
2010年畑本格スタートです。

■　じゃがいも芽吹き　3月21日
前日から春の嵐でした。未明に雨音に起こされま
した。朝が来ると雷でした。でも農伝に出かけまし
農伝につく頃には良い天気になりました。じゃが
いも小さく芽吹いていました。
大きく育てて食べましょう。

じゃがいもの芽吹きと3月の農伝

■　ほうれん草収穫　3月27日
畑に行ってきました。

寒くなったり、暖かくなったり天候がめまぐるしく変
わりますが春は確実に進んでいます。
　冬の間ちじこまっていたほうれん草も収穫できる
サイズにまで成長しました。収穫させていただき

ルバーブも新しい葉を広げています。

真ん中につぼみのようなものを持っています。
大きな穂になるかもｚ？
昨年の秋は大根や白菜が虫に食べられてだめに
なったのが何度もありました。
本を見ていたら、ストチューというのを見つけまし
た。食用の酢、焼酎、砂糖、に唐辛子をいれた溶液を
水で５００倍くらいに希釈して
スプレーすると、作物は元気になるし、虫は寄り
付きにくくなるという、ありがたい安全な虫除けで
早速作っていって、芽生えたばかりの大根に使っ
て見ました。

じゃがいもは　一部カラスか何かにイモのまま食
された痕跡がありますが芽も出てきております。



つくしも芽を出しました。

先週行ったときには藪のなかに春蘭を発見しまし
た（右）

■　じゃがいもの芽が出揃ってきまし
た　4月10日
総会の前に畑に行ってきました。

じゃがいもの芽がだいぶ出揃いました。いい感じ
です。ルバーブの花穂が天に向かって元気に伸
びています。

周囲の土手の草を刈るために鎌を新調しました。
柄が長いので、立ったままで楽に草刈ができま
刈り取った草は緑肥として畑に入れます。ますま
す良い土になる予定です。

■　じゃがいも順調に育っています
4月30日
ようやくこの季節らしい初夏の陽気になりました。

じゃがいもも元気に育っています。マルチングの
中に手を入れるとほかほかに暖かくなっていま
今年も豊作間違いなしです。昨年よりマルチング
をしている分成長も早いでしょう。
5月22日のじゃがいも堀り皆さん参加してください
ね。

■　じゃがいも収穫まじか・・5月16日
来週のじゃがいも収穫に向けて、畑の様子を見に
行って来ました。じゃがいも順調に育っています。
来週皆さん着てくださいね。
じゃがいももたまねぎも順調に育っています。たま
ねぎお持ち帰りの方は、大きなビニール袋を持参
ください
ビニール袋に密封しないと、帰りの車の中はたま
ねぎ臭がすごいよ

試し堀りしました。大きくなっています。来週には
さらに大きくなるでしょう。
試し堀り行ったご褒美に、当然今日の我が家は
肉じゃがです
春大根も育っています。来週晴れるといいね！！



■　じゃがいも収穫　　10.05.22　■
初夏の天気の中、たくさんの方の参加をいただき
じゃがいも収穫をしました。
今シーズン初挑戦のたまねぎも大きくなりました。

にんにくはちょっと成長過程（まだ収穫には早い）
かな？来年もたまねぎはやりたいですね。
じゃがいもは、なぜか割れたものがありました。天
候のせいでしょうかそれとも5年もじゃがいもを
作っているので連作障害が出たのでしょうか？

収穫したあとは、良く耕してサツマ植えの準備をし
てきました。

今年は大根やたまねぎ、にんにくも収穫です。

じゃがいも収穫のあとは耕してサツマ畑の準備で
す。

農伝の耕運機に畝たてのアタッチメントがあるの
を発見！！！
ちょっとまだ使い方をマスターしきれていません
が、便利な道具のようですね。強い味方の出現か

サツマ畑準備完了です。

■　幼稚園　サツマ植え　10.05.25
5月22日（土）におやじたちがじゃがいもを収穫し、
サツマを植える準備をしました。
25日に園児たちが、３２０本の紅アズマを植えまし
た。おやじたちが丹精込めた畝作りをしたのできっと
子どもたちも楽しくサツマ植えができたでしょう。
秋の収穫がいまから楽しみですね。

■　畑になにか植えよ　10.06.06
5月25日に子どもたちがサツマを植えましたが畑
があまっています。何か植えましょうの会です。
芽だしをしておいた里芋（ヤツガシラと石川早生）
を植えました。年末の芋煮の会に出す予定です。
モロヘイヤも植えました。夏に畑に行った方、葉を
摘んで持ち帰りください。

スイカとかぼちゃも植えてみました



土いじり楽しいね

村チャンピアンタに戯れる

桑の実も食べごろ

子どもたちのサツマもみんな根がついたようで
す、元気に育っています。

今回は里芋、オクラ、モロヘイヤ、スイカ、かぼ
ちゃ、トマト、落花生を植えました。
近くとうもろこしと枝豆も植えようかと思っています

■　刈り払い機デビューです
10.06.26
6月26日、前日会社の気の置けない仲間と久々
に楽しく？したたかに飲みすぎてしまい、自宅を
出るのが遅くなりました。
でも、毎週のように畑通いは続いています。

このたびは、ついに刈り払い機まで買ってしまい
ました。　三菱製のガスボンベで動く２ストローク
サイクルエンジン（２３CC）を
使って農機具メーカーのダイシンが作り上げた機
械です。
そんじょそこいらの農機具屋にはないので、ネット
で取り寄せて三重県からやってきました。
今日は試運転の日。　最高です、楽しいです、
土手がきれいになっていくのは気持ちの良いもの
刈り取った草は緑肥として畑に入れます。これか
らますます土も良くなっていくでしょう。
　子どもたちのサツマツルを伸ばし始めていま
す。順調です。

■　桑の木の下に公園出現
10.07.03
6月26日に続いて、7月3日も農伝に草刈に行って
きました。
作物順調に育っています。

サツマイモがツタを伸ばしはじめました。元気に
育っています。

里芋もようやく元気に伸び始めました。

左がヤツガシラ、右が石川早生の種類です。両
方で20株ほど育っています。
今年は芋煮会になれるかな？



ミニ耕運機もたのしいおもちゃでしたが、草刈機も
たのしいです。
草ぼうぼうの土手がどんどんきれいになって行き
ます。桑の木の周囲を草刈をしました。なんという
ことでしょう、お弁当を広げて休憩するのに調度
良いスペースが生まれました。桑の木の下の公
園でお楽しみください。
刈り取った草は緑肥として畑に入れています。

■　8月の農伝
今年は猛暑の夏となりました。

それでもおやじは、畑にいそいそと通っておりま
す。かぼちゃが大きくなって来ました。　里芋も今年は
昨年より大きく育っています。
刈り払い機を購入したのでこのところ周辺の草刈
をして遊んでいます。
草むらがきれいになっていくのは本当に気持ちの
良いものですよ（わかるかなあ　この気持ち・・・）
これから、虫さんと戦いながら秋野菜の種まきで
すね。
10月頃、落花生収穫の会ができそうです。

12月には里芋を収穫して芋煮の会ですね。

■　9月の農伝（9月13日）　
今年は猛暑の記録づくめの夏です。　9月になっ
ても猛暑日が続いています。
白菜などは種を蒔いても芽が出ません。暑さに加
え、雨も降りません。
トマトは元気です。　サツマイモ試しに掘って見ま
した。　育ってます。

■　10月の農伝　（10月2日）
ここ2週間ほど間があきました。　草が元気に育っ
てました。
草刈をしてきました。

サツマイモ　落花生　元気に育っています。

大根もやっと伸び始めました。虫除けトンネルを
作りました。

今月は子どもたちのサツマイモ堀り　そしておやじ
も落花生収穫ですね。

カボチャを1個収穫して見ました。

ちと未熟ですが食べられました。



■　10月24日　サツマのツル刈り
今週は子どもたちのサツマイモ掘りです。

村松先生とサツマのツルを刈り取りに行って来ま
した。
サツマイモ巨大化しています。ラグビーボールの
ようなイモがとれます。
子どもたちおどろかずに楽しんでくださいね。

ツルの刈り取り前と、刈り取りあと

当日のお楽しみに、一部ツルを残しておきまし
た。

今年も昨年に負けず劣らず大きがサツマが育ちました

手の大きさと比べるとその大きさがわかります。

まるでラグビーボールのようです。

少し試し掘りをしましたので、夜に自宅で食べて
見ましたがなかなかおいしくできています。期待し
てください。
10月30日は、おやじたちの落花生掘りですが、こ
こにきて野生動物が落花生を見つけたようです、
週末までに動物に食べられる危険もあります。
あまり収穫には期待しないでね。

まあ　おやじ用サツマもあります。

■11月6日　落花生とサツマ収穫
初夏に植えた落花生の収穫に行きました。

現地集合19時です。　管理人は先回りしてサツマ
を蒸かして到着を待ちました。
落花生は動物に食べられてしまって、茎は立派で
すがあまり豆がついていません。
茎ばかりで豆が少ない落花生にお母さんたちは、
落花生ってこんなに大変なんだ、　高いのもしょう
がないんだねと言ってました。　いい体験でしょ。
サツマは、園児たちが１畝残しておいてくれたの
で、たっぷり収穫できました。
皆さんどんな料理で食べるのかな。

　畑は耕して、タマネギを約２００本、植えて来まし
た。大根育ってます。　里芋も大丈夫でしょう。

芋煮会楽しみです。

■　11月13日　ニンニクを植えました
ニンニクを植えに行って来ました。　来年もじゃが
いも掘りでたまねぎ＆ニンニクも収穫しましょう。
ニンニク１０５株植えてきました。

ヤツガシラ１株掘って見ましたが・・・・

まだ小さいね？これから大きくなるの？？　芋煮
会までには大きくなってね。



■　12月19日　冬の畑
畑に行ってきました。

今年最後の畑になるでしょうか？

この一年もたっぷり畑に遊んでいただきました。

冬ですが、にんじんが収穫できました。大根も
育っています。
ほうれん草もサニーレタスも元気になって来まし
た。ニンニクも芽を出して伸びて来ました。たまねぎも
生きています。
芋ほりのあと耕しておいたところに、小さな草がた
くさん芽をだしています。
多分ホトケノザでしょう。1月になったらもう一度耕
して、じゃがいも畑の準備に入りましょう。

■　12月28日　畑納め？？
冬休みに入りました。畑に行きました。

前回行った時にホトケノザが芽を出し始めていたので

ピアンタをもって行って耕して着ました。

きれいな畑の状態で年が越せますね

霜柱の立つ畑を耕し、全面きれいな畑になりました。

冬越しの大根と、たまねぎ・にんにく頑張ってます。

これで今年の畑は終了です。

また、新年早々もう一度耕しに行こうと考えています

皆様良いお年を・・・・


